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2020 年述责述职述廉报告

陈志平

本人作为文学院院长，全面主持文学院的行政工作。在 2020 年这一年的时

间里，我深入学习习近平系列讲话精神，加强理论修养，提高思想素质；以申硕

工作和一流专业建设为龙头，以抗疫工作为重心，做好本职工作，坚持勤政廉政，

认真上课，做好科研，保持教师本色。现将 2020 年的履职尽责情况全面梳理，

汇报如下。

一、年度履职尽责情况

本人负责文学院全面行政工作，具体主抓师资队伍建设、财务、学科等方

面工作。全年以抗疫、申硕、人才引进、学科方向凝练等重要工作为中心，带领

班子攻坚克难、创新进取，强化岗位责任意识，认真履职尽责，扎实推进文学院

各项工作进一步全面发展。（其它各块工作由分管领导汇报，在此不再重复）

1、抗疫工作

面对 2020 年突发新冠疫情，文学院全体教师众志成城，同心协力，全员抗

疫。整个疫情期间，做到人人有联系，事事有着落，教职员工全员平安。通过上

网课的形式，保持了正常的教学秩序。

2、师资队伍建设工作

本年度，文学院面试博士 5人，引进博士 4人，其中台湾博士 4人。面试中

学特级教师 4 人，拟引进 2 人。2 人在国内高校进修学习。1人获批湖北省“名

师工作室”及省教学名师称号。

3、学科工作

本年度，学科以申硕为契机，进一步凝练学科方向，鄂东方言研究、鄂东名

人文化研究等团队已经成型，研究成效初步显现。主办“黄冈师范学院 120 周年

校庆暨苏东坡书院规划与建设研讨会”，积极探索“书院+学院”的发展模式。

主办“统编本中学语文教材使用与教师教学能力提升研讨会”，校地合力，推动
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鄂东语文教育学派。

同时，以中国语言文学学科为依托，全力冲刺中国语言文学学术硕士点的申

报，全力参与“学科教学语文”专业硕士点的申报。

4、财务工作

2020 年，文学院进一步规范财务管理。党政领导班子集体研究各项经费的

预算计划，从严用钱，按制度规矩用钱，将各项经费用到学院发展和师生发展上

来，预算执行率达到 100%。

推进谁用钱谁负责、谁签字谁负责的内部约束机制，将公用经费使用审批和

报销挂钩，谁用钱谁报销谁负责。进一步强化了责任意识、担当意识、纪律意识

和廉洁意识。

二、“一岗双责”与勤政廉政

1.不断将强思想理论学习。坚持把理论学习、思想武装放在首要位置，始终

用习近平新时代中国特色社会主义思想武装自己，在学懂弄通做实上下功夫。坚

持读原著学原文悟原理，强化学习自觉。按照要求，深入系统学习了《习近平治

国理政》第三卷、党的十九届五中全会精神。通过学习，一是坚定了正确的政治

方向。在政治上、思想上和行动上始终与党中央保持一致。二是提高了思想政治

素质。不断改造自己的主观世界和客观世界，从而进一步提高了思想政治觉悟和

道德品质修养。三是提高了政策理论水平。通过学习，进一步增强了政策观念，

能正确理解和掌握党和国家有关政策、法规，并能结合实际及时贯彻执行。

2.积极谋事干事。2020 年，学院中国语言文学一级学科承担了学校 3+1 中

的“1”，即承担申请硕士学位授权一级学科点任务。同时，协助申报教育专业

硕士点。积极申报国家一流专业，谋划新文科背景下的新专业申报；召开了两次

大型学术会议，布局学科建设方向；在疫情肆虐的情况下，完成了年度目标考核

任务的各项要求；积极推动苏东坡书院的建设。在党政班子的共同努力下，学院

各项工作平稳顺利，本人也在工作中得到了锻炼，提升了掌控大局的能力。

3.争做清正廉洁的表率。廉洁是干事创业的保障。干干净净做事，清清白白

做人，我将无我，才能保证所干之事是公事，所创之业是大业。通过不断学习和

实践，本人对规矩、责任有了更清醒的认识，努力做到按规矩办事，做清正廉洁
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的表率。

三、存在的不足

1.理论与实际结合不够。本人虽然在不断学习党的最新文件和精神，但学习

不够深入，对党的新发展理念的理解还不够透彻，对其与学院事业发展的关联的

理解不够深入，没能很好地结合到实践，落实到行动，指导实践、推动实际工作

还有不足。对师生们最盼、最急、最怨、最难的问题有时调研不够，把握不准，

做决策有时信息沟通不够，造成误解。面对新文科的要求，如何升级改造传统专

业，发展新专业还没有实质性计划。对于苏东坡书院的建设，目前举措不多。

2.调动全院教职工干事创业的积极性不够。一是对党员“先锋模范作用”的

理解不深，宣传不够。实际工作中，充分发挥教师党员、学生党员的“先锋模范

作用”的能力不足；二是目前教授、博士的科研积极虽然得到了调动，但还不充

分，没有形成赶帮超的科研氛围，科研的内生动力不足；三是行政管理存在人浮

于事的现象。自己在工作上有时有“老好人”思想，有时一味顾全大局，对影响

团结的人事批评斗争不够。工作效率有待进一步提升，有时甚至陷入琐碎的事物

中，从全局大面思考问题不够。

3.学院规章制度建立不完备，规矩意识还有待进一步提升。学院工作千头万

绪，自己总想建立规章制度，按章办事，但受疫情影响，下半年事务繁忙，学院

的有些规章制度还是没有建立，在落实原则、纪律、规矩上还有打折扣地方。

学院目前面临发展的关键时期，时不我待，不能掉链子，但现实离理想还有

很大的差距，新文科对专业的新要求、苏东坡书院的建设、学科方向的进一步凝

练、新的学科增长点的开辟、学院管理的现代化等一系列问题都有待解决。就个

人来说，也存在思想动摇的时候，个人业务上花的时间少了，对自己的科研教学

有一定的影响，有时有得不偿失的想法。在今后的工作中，还需进一步加强党性

修养，时刻以一名共产党员的身份要求自己，真抓实干，敢于担当责任，勇于直

面矛盾，努力干出实绩，不辜负学校和文学院领导老师的信任。

2020 年 12 月 30 日
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